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話題の政務活動費、立科町議会は？

(政務活動費を充てることができる経費の範囲)
第2条 政務活動費は、会派及び議員が実施する調
査研究、研修、広報・広聴、要請陳情、住民相談、
各種会議への参加等町政の課題及び町民の意思を把
握し、町政に反映させる活動その他の住民福祉の増
進を図るために必要な活動（次項）において「政務
活動」という。)に要する経費に対して交付する。

経費 内容

調査研究費
議員が行う町の事務、地方行財政等に関する調査研究
(視察を含む。)及び調査委託に要する経費

研修費

1 議員が行う研修会、講演会等の実施(共同開催を含
む。)に要する経費
2 団体等が開催する研修会(視察を含む。)、講演会等

への議員及び議員の雇用する職員の参加に要する経
費

広報・広聴費 議員が行う活動の広報・広聴活動に要する経費

要請陳情等
活動費

議員が行う要請陳情活動、住民相談等の活動に要する
経費

会議費
1 議員が行う各種会議、住民相談会等に要する経費
2 団体等が開催する意見交換会等各種会議への議員
の参加に要する経費

資料作成費
議員が行う活動に必要な資料を作成するために要する
経費

資料購入費
議員が行う活動のために必要な図書、資料等の購入、
利用等に要する経費

事務所費
議員が行う活動のために必要な事務所の設置及び管
理に要する経費

事務費 議員が行う活動に係る事務の遂行に要する経費

人件費 議員が行う活動を補助する職員を雇用する経費

立科町議会政務活動費の交付に関する条例
平成24年12月26日 条例第28号 (平成25年3月1日施行）

政務活動費の使途については条例で定め
られており（左図参照）、町部局から議会
へ、12人分の公金が振り込まれ、各議員は、
自分の使途に応じて領収書を添付して請求し、
交付を受ける形になっています。
昨年度の私の使途は、東京で行われた

「議員の学校」への参加費と交通費、宿泊
費などの研修費、介護保険制度やＴＰＰ，
原発関連などの学習に必要な書籍代・赤旗
を除く新聞の購読料など資料購入費として
います。使わなかった分は返却します。
町の議員は使途を厳格に守り、乱脈な使

い方をしている議員はいないのではないで
しょうか。
今後、話題にしてみたいと思います。

また現在、議会の在り方について、議会改
革の立場から、議会の運営基準の見直しを
行っています。研修会も行われ、議員全員
が取り組んでいます。

富山市議会において、政務活動費の無軌道な使い方を巡って、辞職が相次ぎ12人となり、川
崎市などにも飛び火しています。政務活動費は「第2の報酬」とも揶揄され、横浜市議会など
では月額144万円と破格の公費が交付されています。立科ではどうなっているのかお知らせし
ます。

立科町議会の場合
月額6500円×12か月 計78,000円
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台風が相次ぎ、田んぼはぬかる
んでなかなか稲刈が進みまず、や
きもきしていらっしゃることで
しょう。

そんな中、シラサギがイナゴやカエル
を狙って田んぼにたたずむ姿が多く見ら
れるようになりました。実りの秋の風物
詩ですね。



9.29 小諸・北佐久郡区の議員研修会で障がい者ス
ポーツの研修と実技ボッチャの体験 in 東御

10.2 第9回 立科学校合同演奏会 in 中学校体育館

澄んだうたごえ・元気なマーチが響く！

10.1 もろさわようこさんを
囲むつどいに参加。 in 望月町

沖縄県東村高江での運動について報
告を聴く。

「障がいを持っていても気軽にできるスポー
ツがほしい」こんな１本の電話から「ＮＰＯ法
人しんたい」では障がい者スポーツを積極的に
取り入れることになったとのこと。この法人は
市の高齢者施設で運動こ療法を担当していると
のこと。スライドによる研修の後実技に。
この日は「ボッチャ」を体験しましたが、

コールボールなど、工夫すれば障がいのあるな
しにかかわらず楽しめるスポーツがたくさんあ
ります。
道具は紅白のボール6個づつと白い的となる

ボールのみ。距離を測るメジャーも。それほど
お金がかかるものではないので、高齢者施設な
どで普及されれば、高齢者の生きがいづくり、
仲間づくりにも大いに役立つと思いました。

パラリンピックで銀メダルをとり一躍有

名になったボッチャ。「白いボールに一番近
い位置をとったチームの玉の数」で勝敗を決
める。6回で1ゲーム。3人ずつチームを組み
紅白で争う。
議員みんなで熱くなって挑戦するもなかな

か思うようにボールが転がってくれず・・・。
議会対抗で大いに盛り上がった。

90才を超えてもなお、
平和や女性問題に取り
組んでいるもろさわさ
ん。夜は春日温泉で交
流会がもたれ参加。映
画監督さんなど高知県
や沖縄など全国から集
まり生活の場での活動
の交流があった。

スライドを上映しながらの報告。
もう始めてから10数年が経過すると
いう。「静かに暮らしたいだけ」と
いう住民たち。オスプレイの轟音に
夜も眠れないという。子供たちは隣
村に避難しているという。
多様な亜熱帯の動植物が繁茂する

「やんばるの森」（北部地域の意
味）に新たなヘリパッド建設を阻も
うとする住民に対し、東京からの機
動隊員が500人が暴力づくで弾圧する。

勝つまでずっと
諦めぬこと」の
Ｔシャツ

参議院選挙投票日翌日の早朝から工事の強行が一気に始まった。あろうことか陸上自衛隊の
ヘリが資材を空輸している。何度「ノー」をつきつけても、アメリカの代理として働く日本政
府。問われているのは地方自治。日本の民主主義が問われているのです。
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初めて参加した学校音楽会。トップバッターは蓼科高校
の合唱部。小学生・中学生とうたごえは響き、そのあと、
小学校・中学校のブラスが続いた。蓼科高校のジャズバン
ドは欠席。最後は全員で「見上げてごらん夜の星を」をブ
ラスの伴奏で歌いました。音楽って素敵ですね。
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